

Un tsunami de corrupción implica a toda Latinoamérica

El colombiano Santos es el último investigado por el 'caso Odebrecht'

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA, **São Paulo**
La ramificación de las investigaciones relacionadas con la trama de corrupción de Odebrecht, el coloso empresarial de la construcción de Brasil —con presen-

cia latinoamericana y global—, está causando un tsunami político en toda la región. El caso, en manos de la justicia brasileña, está aflorando presuntas prácticas corruptas que tienen relación con políticos de varios países de América Latina. Odebrecht, uno de los gigantes mundiales del sector, ya ha aceptado pagar 3.500 millones de dólares de multa.

Todo empezó en junio de 2015, cuando Marcelo Odebrecht, uno de los empresarios más poderosos de Brasil —tiene 168.000 empleados, con presencia en 28 países, entre ellos Venezuela, Colombia, Perú y Estados Unidos—, fue detenido por la policía encargada de investigar la macrotrama corrupta de la petrolera estatal Petrobras. Odebrecht se negó durante muchos meses a aceptar la propuesta de la fiscalía brasileña: confesar todo lo que sabía sobre sobornos y contratos a cambio de rebajar su condena. Pero la crisis del grupo, al que se prohibió presentarse a concursos públicos, y nuevas pruebas recogidas por los investigadores le obligaron a ceder. Odebrecht aceptó delatar a los políticos sobornados a cambio de rebajar en 10 años la condena que pesaba en su contra (de 19 años). Eso abrió los diques de las investigaciones: ahora, el caso desborda Brasil y llega a Ecuador, EE UU, Argentina, Perú, Venezuela y Colombia, donde se investiga al presidente Juan Manuel Santos. **PÁGINA 3**

Hacienda acusa a Rato de defraudar 6,8 millones entre 2004 y 2015

Í. DE BARRÓN / J. A. HERNÁNDEZ **Madrid**

La Oficina de Investigación del Fraude de la Agencia Tributaria ha remitido al juez un informe en el que cifra en 6,8 millones los impuestos supuestamente defraudados por el exvicepresidente del Gobierno Rodrigo Rato de 2004 a 2015. El informe apunta que Rato se dio una subvención de casi un millón para un hotel en Toledo y que cobraba hasta 65.000 euros por conferencia. Rato niega las acusaciones. **PÁGINA 39**

ADEMÁS

Homs aseguró a Mas que no cometían ninguna ilegalidad

Francesc Hom s declaró ayer en el juicio por el 9-N que cuando era consejero de Presidencia informó de que la orden del Tribunal Constitucional era "inconcreta". **P18**



Victorio y Lucchino pierden la casa natal de Velázquez **P25**

Detenido por asesinato un yerno de la viuda de Sala **P24**

Entrevista **PABLO IGLESIAS**
"Errejón se está equivocando y tiene que rectificar" **P17**



ABOGADOS GRATIS PARA LOS VETADOS POR TRUMP. A las pocas horas de entrar en vigor el veto de Donald Trump, un colectivo de abogados se instaló en Dulles, el principal aeropuerto de Washington, para dar asistencia legal a las familias afectadas. Ofelia Calderón (abajo en la foto) es una de ellos. / J.F. **PÁGINA 5**

El PSOE ve en la actitud de Rajoy con Trump la foto de las Azores

"Los españoles comprueban con vergüenza que su presidente se ofrece como un mayordomo", afirma el portavoz de la gestora

A. DÍEZ / J. MARCOS, **Madrid**
La conversación telefónica que Mariano Rajoy mantuvo el martes con Donald Trump ha sembrado inquietud en los dirigentes socialistas por la falta de contundencia del presidente español ante el veto de EE UU a la inmigración musulmana, el muro con

México o el proteccionismo de la nueva Casa Blanca. El PSOE calificó ayer de "mayordomo" a Rajoy y aseguró que se opondrá a la reedición del pacto de las Azores,

EDITORIAL

Rajoy se equivoca **P12**

que en 2003 alineó al Gobierno de José María Aznar con las tesis de George W. Bush y que desembocó en la invasión de Irak. "Los españoles están indignados porque el presidente no se haya comportado como otros dirigentes europeos", reprobó Mario Jiménez, portavoz de la gestora. **PÁGINA 15**



idealista

te comería a besos

TEATRO REAL

Un juez ordena embargar bienes de Guinea Ecuatorial en España

ELENA G. SEVILLANO, **Madrid**
La justicia española ha accedido, en contra del criterio del Ministerio de Exteriores, a la petición de Yves-Michel Fotso, un controvertido banquero camerunés actualmente en prisión en su país, para embargar bienes en España de la República de Guinea Ecuatorial, presidida por Teodoro Obiang. El primer objetivo del embargo es el avión

Boeing 777 con el que la aerolínea Ceiba cubre el trayecto Madrid-Malabo. Para burlar a los agentes judiciales que aguardan a que la aeronave aterrice en el aeropuerto de Barajas, la compañía ha optado por cancelar una decena de vuelos, dejando en tierra a más de 1.500 viajeros. Para los trayectos que sí ha cubierto ha alquilado aeronaves de otras compañías. **PÁGINA 22**